

LA REVISTA

DIARIO DE INFORMACION Y VARIEDADES

AÑO I.

San José, Costa Rica, martes 30 de Mayo de 1899.

NUMERO 40

SUSCRIPCIÓN MENSUAL... \$ 1.00
NÚMERO DEL DÍA....., 0.05
NÚMERO ATRASADO....., 0.10

AVISOS Y COMUNICADOS

PRECIO CONVENCIONAL.

Se solicitan Agentes.

Toda correspondencia debe dirigirse al administrador.

OFICINA:

6^a Avenida Este, N^o 17

APARTADO: N^o 457.

AGENTES

LIMÓN..... Zacarias Chévez h.
VIA Á LIMÓN..... Rafael Araya.
ALAJUELA..... Ernesto Rojas
HEREDIA..... Domingo Moya
PUNTARENAS..... Alfredo Chavarría
GRECIA.....
SANTO DOMINGO Francisco Frutos
DESAMPARADOS Mel. Matamoros
NICOYA..... G. Fallas
TURRIALBA..... Joaquín Bonilla G.
BAGACES..... José Gallo
ATENAS..... J. Carlos Carvajal
ESPARTA..... Bennicio Mena
SAN RAMÓN..... Alberto Carvajal
CARTAGO..... Jesús Salazar R.
LIBERIA..... Samuel García V.
S. MARIA de D. Ramón Mora M.

UNA HACIENDA EN CACHI

A las doce del día 1^o de Junio se rematará al mejor postor, por el precio mínimo de \$ 25.000, y en la oficina del infrascrito notario, la finca de que es dueño don Eloy Gotay en Cachi. Comprende como doscientas manzanas de terreno, de las cuales hay siete de café, veinte de caña en buen estado, y quince en mal estado, pues hay que reserbrarlas en algunas partes, veinticinco de potrero, más ó menos, catorce de rastrojos para siembras de maíz ó frijoles ó tabaco y el resto de bosques abundantes en buenas maderas de construcción. Hay una casa de habitación, muy buena y con comodidades para una familia grande y acostumbrada á vivir bien; diez piezas para viviendas de familias de peones; un galerón de 30 varas por 28 en el cual están la bodega del dulce y los enséres, fierros, útiles de máquinas, &; un tren de trapiche, con cuatro pailas; una máquina de aserrar y una pequeña rueda circular para reglas &; y una turbina con fuerza de 20 caballos. El comprador adquirirá la finca libre de gravámenes. Además, entran en la venta seis bueyes con sus correspondientes equipos, seis carretas y tres bestias de montar.

Fuera de las ventajas de esta finca tiene la de ser un lugar inmejorable por su situación y fuerza de agua, para establecer allí un beneficio de café, que de seguro sería un gran negocio si se tiene en cuenta que en Cachi, Palomo, Urasca y Vejarra hay mucha plantación de café y actualmente solo un beneficio.

Luis Andersom.

"LA FUNERARIA"

D-E

ABRAHAM MARQUEZ

Este antiguo y acreditado depósito de ataúdes, el primero en su clase en el país, tiene constantemente un extenso y variado surtido de cajas mortuorias, desde el precio más ínfimo, hasta la caja más lujosa, tanto fabricadas en el país como importadas del extranjero de los últimos modelos.

Además hay **DOS Suntuosos Catafalcos** para el servicio de funerales.—CALLE 20 NORTE, Á 50 VARAS DEL TELÉGRAFO.

¿Quieren tener gordas, relucientes y brisas sus bestias? Pues acudan á la

CABALLERIZA de don MANUEL GUTIERREZ

y compren el magnífico heno que allí se vende en pacas.

Dr. B. MARICHAL M.

CIRUJANO DENTISTA

OFICINA: 15 varas al Norte de la Imprenta Nacional, dos casas antes de llegar á la del Presbítero Santiago Zúñiga.

Horas de consulta: de 7 á 10 a. m. y de 12 á 4 p. m.

Trabajos garantizados Precios reducidos.

EL NON PLUS ULTRA

De los chancadores de café es el inventado por don Alfredo D'Costa Gómez.

- 1^o Porque separa "perfectamente" la cáscara del fruto.
- 2^o Porque no rompe un solo grano,
- 3^o Porque funciona con poquísima agua.
- 4^o Porque movido por un peón, en el mismo tiempo, da mayor servimiento que uno de GORDON de cuatro chorros movido con otra clase de fuerza; y por muchos otros motivos.

La construcción es inglesa, toda de hierro y de acero,

Diríjase al Agente F. F. Noriega.

Alajuela, abril de 1899.

LA PALMA

Es natural que las personas que transitan por la Avenida Central se admiren al ver el número considerable de señoras y caballeros que constantemente llenan los salones de "La Palma." Pero una ligera visita á ese establecimiento modelo bastaría para dar la explicación de esa numerosa concurrencia. En "La Palma" se venden los mejores helados, refrescos y tosteles de San José, así como los vinos más exquisitos y los más finos licores.

Helados de leche, piña, naranja y guanábana á todas horas.

Barquillos de París, elaboración diaria de 1.000

No hay que olvidar que está situada en la Avenida Central, frente al costado sur de la Merced vieja, al lado mismo del Almacén de Música del señor José Joaquín Vargas

San José, Mayo de 1899.

Castells & Co.- PROPIETARIOS.

APARTADO 463

CABLE "MÉNDEZ"

TELÉFONO N^o 229

J. CASTRO MENDEZ

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA

Casa de Agencias Comisiones y Remates

ESTABLECIDA EN 1885.

Oficina, Calle 20 Sur N^o 55.

San José Costa Rica.

A los Cirujanos

A la FARMACIA DE PARÍS del Doctor César Borja acaban de llegar: Vendas de gasa asépticas, vendas de algodón blancas, ligaduras Catgut asépticas, ligaduras de seda asépticas, gasas antisépticas, yodoformadas, boratadas, fenicadas y bicloruradas. Algodón fenicado, esparadrappo en carretales de varios anchos. Pulverizadores para yodoformo.

LA REVISTA

Director

ERNESTO MARTIN

Jefe de Cronistas

AGUSTÍN LUJÁN

Editor y Propietario

EDUARDO CALSAMIGLIA

Administrador

EMILIANO SÁNCHEZ PRADILLA

Servicio de varios Redactores y Reporters.

INTERESANTE

De *La Revista Municipal* de Guatemala tomamos el siguiente importante artículo, que de manera especial recomendamos a nuestros lectores.

PAN ECONOMICO

Debemos suponer que la cuestión de abastos y los medios de abaratar las subsistencias, preocupan el ánimo de las Municipalidades de modo serio y permanente, y no podría ser de otro modo, atendida la naturaleza de su institución, las prescripciones de la ley y el clamor general por la carestía de los víveres.

El primero y principal de estos, el pan, es sin duda el que más ha subido de precio. No hay que esperar que en breve término se restablezca la producción del trigo en la cantidad que se necesita, por más que esto sea muy posible, y sí es muy probable que el precio del trigo y de la harina se sostenga ó que aumente más por lo alto de los cambios. Conviene, pues, hoy más que nunca, fomentar la producción de harinas de otros frutos que puedan suplir el trigo, promover la panificación de éstas y popularizar la idea, para que se tenga legítima confianza en la innovación.

La harina de plátano bien preparada es excelente aun para los niños; así lo han demostrado publicaciones extranjeras, y también nacionales repetidas veces entre nosotros, desde los tiempos del inolvidable señor Rossignon. Ultimamente "La República", en su número del 11 de noviembre, expuso en breves términos la manera de hacer esa harina, é insertó el siguiente análisis comparativo de varias harinas, hecho por Mr. Blyte uno de los más notables químicos de Londres:

CONSTITUYENTE	Plátano	Segu	Maíz	Trigo
Agua	8.05	13.00	11.00	15.08
Destiempo de almidón soluble	4.45			
Almidón	85.57	76.06	83.30	81.06
Albuminoides	2.28	2.58	2.57	2.11
Grasa	0.77			
Cenizas	1.50	0.53	0.43	0.35

La prensa local acaba de anunciar que se trata de establecer una fábrica de harina de plátano en la capital, y es de esperarse que sin perjuicio de la empresa iniciadora se establezcan otras fábricas en diversas poblaciones.

Se ha establecido, según noticias, una fábrica de pan con harina de maíz también en la capital, y se dice que el producto está siendo bien aceptado, con buenas ganancias para la empresa. ¿Y por qué no? El uso de harina de maíz se está generalizando en varios puntos de Europa, para la elaboración del pan. De ello habla recientemente el "Boletín de la Sociedad de Agricultura Mexicana". "En Berlín solamente, dice, funcionan ya sesenta panaderías especiales. Se mezcla la harina de maíz con la de trigo en la proporción de un tercio de la primera

por dos de la segunda, se hacen dos pastas separadas que después se mezclan cuando están á punto. La harina de maíz tiene la ventaja sobre la de trigo de que absorbe casi el doble de agua que ésta, y que por lo tanto se conserva el pan de maíz tierno durante más tiempo. Es más nutritivo y su costo es aproximadamente diez céntimos de franco más barato el kilo".

Por lo visto no es grande, en Alemania, la diferencia de precio entre el maíz y el trigo, de modo que si el uso del primero sustituye al segundo, no es á causa del menor costo sino del agrado ó la bondad del artículo. Entre nosotros, á pesar del alto precio que ahora tiene el maíz, habrá mucha economía en usarlo en la panificación atendida el alza de los cambios sobre las plazas de California que nos surten de trigo y harina.

La idea de suplir la falta de trigo con harina de maíz no es nueva entre nosotros. A principios del siglo que está espirando con tantas angustias, amenazaba la falta de harinas por las malas cosechas de trigo, y aunque la provisión de abastos no era asunto de la Sociedad Económica, quiso ayudar á las Municipalidades, estudió la cuestión y "con el objeto de servir al público y contener legalmente el precio del trigo ó contemplar el poco que había para que no llegase á faltar, se formó una Comisión de los S. S. García Redondo, Aquoche y Melón, con el destino de experimentar hasta qué grado sufría el pan de trigo la mezcla de harina de maíz ó de papas. Se rectificaron los experimentos muchas veces, y no habiendo un repuesto abundante de esta raíz que pudiese compensar, con un desahogo equivalente, lo molesto de su preparación en que trabajó el señor Comisionado Barrutia, se adoptó la de maíz y se abrió una panadería que cuidan los S. S. García Redondo y Quirós. En ella se amasa el pan de estas dos harinas por mitad, y el público recibe un alimento bastante bueno en calidad, según lo manifiesta el presente, y doble porción en cantidad, como lo indica su peso."

(Memoria de la S. E. leída por su Secretario en la Junta del 12 de Agosto de 1811.)

IGNACIO SOLÍS.

EL HOSPITAL DE ALAJUELA

Cuando la monotonía de los negocios ó algún pasajero fastidio nos abruma, y no tenemos dónde ir á aventar nuestras preocupaciones ó tristezas, en visita ó en agradable tertulia, salimos á recorrer los alrededores de Alajuela, que ofrecen á la vista deliciosas perspectivas y hacen brotar en el espíritu consoladoras ideas, como flores que abre y vivifica el rocío de la mañana. Levántanse en todos los horizontes que abarcan nuestras miradas colinas color de miosótis que ostentan su dulce tono debajo de un cielo azul y limpio como los ojos de una virgen soñadora; poéticos cercados, frondosas arboledas, casuchas pobres y desteidadas que no dejan de tener su encantador atractivo; y á la hora en que el sol se pone, cuando han terminado las ordinarias labores del día, los vecinos sentados á la puerta de sus viviendas, las mujeres volviendo del río con sus enormes montones de ropa blanca, los chiquillos medio desnudos y sucios como fogoneros, que juegan en las calles y en los solares. Pero nada impresiona tanto, allá por el lado

de la Maravilla, al norte de la ciudad, como el Hospital de San Rafael en construcción.

El esfuerzo continuado de un grupo filantrópico y amablemente simpático y humano, ha mantenido hasta hoy en pie el viejo Hospital, que no junta en sí las condiciones necesarias, las que reclaman hoy los progresos de la higiene, motivo que hizo pensar á la Hermandad en la edificación de un nuevo asilo más amplio, más hermoso y adecuado; y sin economizar su buena voluntad y llenos de fé en la terminación del edificio, se dió principio á los trabajos y vemos alzarse magníficas y firmes las paredes de la mansión futura de los dolientes, de los pobres que sollozan agobiados por el dolor incurable, de los tristes que gimen estrujados por la horrible enfermedad.

No puede ser más bello el plano del Hospital, ni más apropiado y hermoso el lugar en que se edifica.

Alzaban los griegos sus soberbios monumentos en puntos dominantes y admirablemente escogidos con sus ojos de artistas; donde el cielo sirviera como de mágica techumbre, las montañas lejanas como decoración fantástica, y el mar, allá en el fondo indefinible, como continuación inmortal de la obra de los hombres; así eran los teatros, y los espectadores admiraban á los cómicos, devorando al mismo tiempo con los ojos la majestad sobrehumana de aquellos paisajes sorprendidos por el arte en la grave y solemne naturaleza de su país.

El Hospital no necesita la techumbre de los cielos, porque la tiene de excelente madera, más propia para el objeto; no se divisa el mar desde sus muros, porque no es necesario para el alivio de los enfermos; pero llegan allí en ondas ricas los aromas de los campos circunvecinos y se pasean por sus salones las brisas delicadas que envían los bosques, para ensanchar el pecho de los que sufren, para llenar el pulmón de los tísicos, enriquecer las venas de los anémicos y secar las úlceras malignas, y esos mismos ceñillos de la selva se llevan entre sus dedos de rosa los microbios hospitalinos, sin permitir que queden vagando en la ciudad, como agentes del sepulcro que buscan una presa. Elévansé las paredes en medio de la verdura del campo y siente grato bienestar el corazón al pensar en las comodidades que se preparan al enfermo.

Mas no es posible llenar el plano de una vez, porque esa obra, cuya pronta conclusión debiera ser ideal y orgullo de los hijos de Alajuela, requiere sumas enormes que por ahora no es dable conseguir. Se construye una parte, cuatro extensos pabellones, suficiente para alojar gran número de enfermos, y ella sola basta para honrar á la presente generación y rodear de estima y de respeto á todos aquellos que se empeñan en la coronación de la obra.

Pero se han agotado los recursos del Hospital, y la activa Junta de Caridad se ha dirigido últimamente al vecindario en demanda de ellos. Según sabemos, casi nadie se ha negado á contribuir y hay algunos donativos de valor. Se necesitan algo así como veinticinco mil pesos y es de esperar que se conseguirá dicha cantidad; si se cuenta también como es justo y natural, con el espontáneo auxilio de todos los costarricenses, entre los que hay muchos que se distinguen por su altura de sentimientos y su liberalidad generosa.

Hemos querido solamente llamar la atención del público hacia la magna empresa de la Junta de Caridad del Hospital de San Rafael, y por eso no entramos, á nuestro pesar, en más detalles, temiendo cansar la atención de los lectores ó robar campo al periódico bondadoso "La Revista", que co-

labora en todo lo que es grande y es noble.

Alajuela, mayo 28 de 1899.

FRAM.

CASTELAR

El gran tribuno español ha muerto. Sin espacio ahora para decir todo lo que España pierde con la desaparición de este hombre ilustre, nos concretamos á deplorar su muerte y presentar á la Colonia Española residente en Costa Rica, la protesta de nuestro sentimiento.

CABLES

PARIS, 26.—Telegramas de Fontainebleau para Le Temps anuncia que Rosa Bonheur se halla hace tres días reducida á su cuarto á consecuencia de un ataque de pulmonía; médicos de aquí pronuncian grave el caso debido á la avanzada edad de la paciente, pues tiene 78 años.

HABANA, 26.—Avisa el corresponsal de The Herald en ésta que la disputa entre Gómez y los ex-miembros de la Asamblea continúa: Hoy se expidió un manifiesto de Gómez, suplicándole á los soldados entregar sus armas y regresar pacíficamente á sus hogares. Mañana se expedirá otro manifiesto que llevará las firmas de la mayor parte de los caudillos cubanos, aconsejando á los soldados retirarse con sus armas y de no aceptar ni un cinco de los tres millones de pesos. Esta tarde se verificó un meeting de los oficiales anti-gomistas, en casa del General Mayta Rodríguez, donde se dieron expresión á sentimientos anti-americanos; denunciaron á Gómez como traidor á Cuba libre por haberse entablado las últimas negociaciones con Brooke sin consultar con los representantes del ejército. La actitud de Gómez se considera como prueba de que quiere sacrificar á sus compañeros de armas con el fin de engrandecerse políticamente. Los soldados cubanos no buscan la caridad de los Estados Unidos; no tiene derecho Brooke de pedirles sus armas, pues no han sido vencidos por nadie; los voluntarios españoles de la Habana gozarán del derecho de retener sus armas; de consiguiente, los soldados, quienes pelearon por la independencia, debieran gozar del mismo derecho. Pasó por voto unánime la moción de que los concurrentes hicieran todo lo posible para impedir que los soldados no entregaran sus armas; además del manifiesto, el General Rodríguez dirigirá á los soldados una carta personal suplicándoles no aceptar el dinero. El General Brooke aprobó hoy el manifiesto de Gómez, en que suplica á los soldados entregar sus armas. Todo induce al triunfo de los caudillos, pues todos los enemigos políticos de Gómez ayudan. Si los soldados negaran aceptar el dinero ó rendir sus armas, constituirá un golpe tremendo á las aspiraciones de Gómez; de consiguiente, él está haciendo uso de toda su influencia para evitarlo. Opinan muchos amigos íntimos de Gómez que la mayor parte de los soldados se retirarán con sus armas y sin el dinero; Gómez siente mucho el trato que está recibiendo de los cubanos, por quienes peleó sin pensar en recompensa alguna.

LA HAYA, 26.—Hubo reunión hoy de ambas secciones del Comité encar-

gado del estudio de las leyes de guerra. La sección de la Cruz Roja discutió los párrafos 5º y 6º de la circular del conde Muravieff. La sección de la conferencia Bruselas discutió el párrafo 7º de la misma circular. Más tarde ambas secciones se reunieron para discutir la cuestión de su competencia de revisar a convención Ginebra, de acuerdo con el plan Morgnier, que comprende la modificación de dicha convención-relativa a los heridos, enfermos, prisioneros, miembros del servicio del hospital, convoyes de heridos ambulantes, hospitales propiedad de neutrales y cuerpos religiosos y médicos, etc. El plan se aplicará igualmente a fuerzas terrestres. Se propuso referirlo a otro Comité. Hubo discusión relativa a la competencia de la conferencia de tratar el asunto; alegaron los opositores del proyecto que todos los gobiernos que tienen representación en la conferencia conviniere en que no se sometera a la conferencia cuestión alguna que no esté incluida en los 8 párrafos de la circular del conde Muravieff. Dijo éste que una vez que fuera violado el pacto, daría lugar para la presentación a la conferencia de cuestiones como la de Armenia y Macedonia, resultando así un sin número de dificultades; alegarán también los opositores del proyecto que como el plan Mornier trataba cuestiones médicas, sería imposible discutir las sin la incorporación de médicos. Suspendióse la sesión sin llegar a ningún arreglo definitivo. Carece de fundamento la noticia que se sometió a la conferencia, una propuesta de abrogar el convenio de París de 1864, relativo a la protección de propiedad particular en tiempo de guerra.

LONDRES, 26.—El corresponsal del "Daily Mail" en San Petersburgo avisa que la China lejos de rechazar la demanda presentada por Rusia por permiso de construir un ferrocarril para conexión a Pekin con el sistema ferrocarrilero de Manchuria la concedió en el acto, hasta los pormenores están arreglados.

COPENHAGUE, 26.—Hoy zarpó de Helsinghorn, Suecia, la nave que lleva la expedición al mando del Profesor Nothorst que va en busca del Profesor André.

LONDRES, 26.—Avisa de Blowitz corresponsal del "Times" en París, que Mr. Ballot de Beaupré Presidente de la sección civil de la Corte de Casación que fué encargado del estado de Profesor Dreyfus, no ha concluido todavía el informe que tiene que presentar a las Cámaras unidas de la Corte de Casación. Se sabe sin embargo que favorece la revisión aduciendo una colección de incidentes para justificarla.

PARIS, 26.—Publica "El Figaro" un largo artículo sobre el asunto Dreyfus; opina que las declaraciones presentadas demuestran claro la culpabilidad del conde Esterhazy por el crimen de que está expiando Dreyfus. Hace notar el artículo que los coroneles Pinisardi y Schwartz Koppen, atachés militares de las embajadas italiana y alemana en París, respectivamente, durante el juicio de Dreyfus no dejaban de pronunciarlo inocente pero han guardado silencio respecto a Esterhazy.

MADRID, 26.—Hoy expiró Emilio Castelar en Murcia, capital del reino del mismo nombre. La causa inmediata de su muerte fué albuminuria. La noticia causa profunda sensación por

toda España. La Reina Regente y miembros del gabinete, telegrafiaron a la familia manifestándole condolencia. El cadáver será embalsamado, traído a ésta y colocado en capilla ardiente. La Cámara de diputados le dará un entierro público.

JUNTA DE CARIDAD

Damos a continuación el resultado de la elección, verificada el domingo último, de la Directiva de la Junta de Caridad:

PROPIETARIOS

Lic. Cleto González Viquez	por 328 votos
" Gerardo Castro M.	" 322 "
Dn. Mariano Montalegre	" 323 "
" Oscar Knorr	" 323 "
Lic. Vidal Quirós	" 322 "
Dr. Teodoro Prestinary	" 322 "
" Teodoro Picado	" 321 "

SUPLENTES

Lic. Pedro Loria	por 321 "
" Unis Anderson	" 321 "
" Alberto Echandi	" 323 "
Dr. Enrique Carranza	" 322 "
Dn. Juan María Marillo	" 322 "

OBTUVIERON VOTOS PARA PROPIETARIOS

Dn. Francisco Peralta	99 "
Dr. Elías Rojas	96 "
" Francisco J. Rucavado	101 "
" Rafael Calderón M.	97 "
Lic. Carlos Sáenz	97 "
Dn. Jaime G. Bennett	97 "
" Alberto González Soto	97 "
Dr. José María Soto	1 "
Lic. Pedro Zumbado	1 "

PARA SUPLENTES

Dr. Eduardo J. Pinto	97 "
Dn. Rafael Alvarado G.	97 "
Lic. Ezequiel Gutiérrez	97 "
Dn. Mariano Montalegre	97 "
" Adán Montes de Oca	97 "

CALCULOS

He aquí unos cuantos cálculos, hechos por un sabio parisiense, uno de tantos que todo lo saben y que no hacen nada:

La energía que cada uno de nosotros gasta en mover los párpados durante un año, bastaría para levantar un peso de veinte a veinticinco hilos.

Mas aún: totalizando la fuerza que desplegamos en todos los apretones de manos y saludos por espacio de un año, podríamos sostener, entre el pulgar y el índice, una locomotora de ochenta toneladas.

No es eso todo: con el tabaco quemado por un fumador al cabo del año podría fabricarse un cigarrillo de seiscientos metros de largo. (¿Podría sostenerse también entre el índice y el pulgar?)

Pero lo que sigue puede considerarse como el colmo del cálculo: con los cabellos que le cortan a un hombre durante un año puede confeccionarse un tapiz muy espeso y de un metro cuadrado de dimensión. (Seguramente que ese hombre no es San Pedro.)

Y el calculador termina, por hoy, diciendo que uno cualquiera, no muy hablador, pronuncia en doce meses, unas doce millones de palabras, [Este cálculo no reza con los mudos, ni con los diputados de la mayoría].

Verdaderamente quien ha calculado todo eso debe contar con mucho tiempo que perder.

CRÓNICA MENUDA

Interpelación.— De muy buena fuente sabemos que en la presente semana el Congreso Nacional llamará al señor Ministro de Fomento para que explique qué motivos ha tenido el Gobierno para no dar cumplimiento al decreto legislativo nº 22 de 28 de julio de 1894 que concede una prima a los cultivadores de cacao. Esta noticia nos complace porque vemos que nuestros diputados van en camino de seguir las prácticas republicanas de países adelantados. Como el asunto a que se referirá es de interés nacional, nos permitimos suplicar al Ministro del ramo allane cualquier dificultad y procure entrar en arreglos con los acreedores del Fisco, pues cuanto más se escriba sobre esta cuestión tanto más perjudicado será el crédito de Costa Rica en el extranjero.

Comunicada.

Asilo Chapui.—El domingo a las doce se reunió en el Asilo Chapui la Junta de Caridad con el objeto de nombrar nueva directiva y oír el informe del Doctor Bansen, director del Asilo. A ese acto asistió mucha gente del sexo feo y no poca del bello. No pierden los muchachos la ocasión para *flitear*.

Zarzuela.—Hemos oído decir que a mediados del mes entrante llegará a esta capital una compañía de zarzuela española que en la actualidad trabaja en el teatro Tacón de la Habana. De desearse sería que tal noticia resultara cierta.

Revolución.—Parece que ha sido sofocada la que estalló en Honduras en días pasados. El General Sierra, Presidente de aquella República, está apoyado por el partido liberal, el cual es fuerte, y lo componen los hombres más prestigiados de la hermana República. Celebramos que la tierra de las minas se encuentre ya en paz.

Cónsul.—El Ministerio de Relaciones Exteriores ha nombrado Cónsul General de Costa Rica en Guatemala al señor don Ricardo Echeverría Aguilar, quien desde hace algunos años se radicó en aquella República. Este nombramiento nos parece muy acertado.

Novillada.—Se nos informa que varios jóvenes aficionados al arte taurino piensan seriamente en dar una corrida de becerros en esta capital. Los bichos serán traídos de las ganaderías de Santana. No se puede negar, a ser cierta esta noticia, que existe entre nosotros verdadera afición a los cuernos.

Parte expositiva.—La Gaceta del domingo publica la parte expositiva de la memoria de Relaciones Exteriores, Gracia, Justicia, Culto y Beneficencia presentada

al Congreso por el Subsecretario de Estado en el Despacho de esas Carteras, don Justo A. Facio.

Tesis.—La que leyó en la noche de su incorporación en la Escuela de Derecho el Dr. don Ramón Zelaya, y que se titula *Del criterio en materia de Gobierno*, sabemos ya a ser publicada por su autor. No son pocas las personas que asistieron al examen del Dr. Zelaya, que lo han excitado para que le dé publicidad al trabajo a que nos referimos. La edición se hará probablemente en la tipografía de la señora v. de Linares.

Mañana publicaremos un lindo trabajo sobre Fray Bernardino de Capelladas, con que por una de nuestras más distinguidas personalidades literarias hemos sido favorecidos.

Periódico.—Hemos recibido el número 6 de *La América Latina*, periódico del cual será, desde ahora, Director y Administrador nuestro apreciable amigo Eduardo E. Fournier, al cual deseamos éxito en su tarea.

Artilleros franceses.—Ayer llegaron a San José los artilleros franceses que el señor Presidente titular de la República contrató en París para dar instrucción facultativa del arma de artillería en los cuarteles de esta capital. Fueron a encontrarlos a Limón el Teniente Coronel don Leoncio Bonilla y el Teniente don Selim del mismo apellido, ambos ayudantes, respectivamente, del Presidente de la República y del Comandante militar de esta plaza. "La Revista" se complace en saludar atentamente a los señores oficiales franceses.

Sea bienvenido.—El Propietario, el Director, el Administrador y los cronistas de este diario cuentan desde ayer con un amigo más. Nuestro estimado colaborador y amigo don José Luis Bengoechea se ha servido participarnos, en la intimidad de la casa, el feliz advenimiento de su primogénito. Nos complacemos en enviar nuestra entusiasta enhorabuena a doña Lastenia y a José Luis, a quien obligamos de manera formal, después de previo acuerdo en el cuerpo de redacción, al compromiso de escanciar una copa de champagne a la salud del recién llegado.

Buena noticia.—El estado económico de la República de Guatemala tiende a mejorar un tanto. Por periódicos que últimamente hemos recibido de allá, sabemos que el cambio ha bajado 20 puntos, y que las tiendas de comercio están realizando con un 10% menos.

Memoria.—Hemos recibido la que al Congreso Constitucional ha sido presentado por el Subsecretario de Estado en el Despacho de R. R. E. E. y carteras anexas. La estudiaremos.

ACEITUNAS PERUANAS,

en caldo y pasadas, las mejores del mundo, acaban de llegar y venden por mayor y al detal

B. CHERRY & Co.

Compañía Trasatlántica -francesa-

El vapor "LAFAYETTE" saldrá de Limón el primero de Junio á las 5 de la tarde con su itinerario de costumbre.

San José 25 de Mayo de 1899.

"EL MONTE PIO"

Avisa que á las seis de la tarde del día nueve de Junio entrante, se procederá al remate de las prendas cuyos intereses no han sido pagados á su tiempo.
San José, Mayo 27 de 1899.

LIBRERIA y PAPELERIA

-DE-

PUJOL & Co.

-Precios sin competencia.-

Situada frente á Herrero Hermanos.

A V I S O

Suplico á las personas que tengan correspondencia conmigo, se sirvan dirigírmela directamente á Cartago donde actualmete resido, y para evitar confusiones con el nombre de mi padre, escribir mi dirección así

TOMAS GUTIERREZ hijo.
CARTAGO.

EL RESTAURANT CENTRAL

-DE-

H. MONLUIS

Se ha trasladado á la casa de las Señoras Bonnefil; en su nueva instalación, que á la anterior aventaja en comodidades de todo género, ofrece á sus favorecedores su servicio, conocido como el mejor del país. **Cenas todas las noches.** Hay comedores reservados para familias. Se sirve á domicilio y se acepta encargo de banquetes, etc. Se alquilan tres habitaciones.

EN ALQUILER

Doy la parte alta de mi casa de habitación, situada en la quinta Avenida, esquina opuesta á "La Cabaña." Algunas de las habitaciones están alfombradas y todas en perfecto buen estado. Vendo, muy baratos, algunos muebles.

San José, 23 de Mayo de 1899.

MARIANA F. de GUTIÉRREZ.

FIN DE SIGLO

Fábrica de Marcos

GRAN EXPOSICIÓN DE CUADROS
DE GRABADOS AL AGUA FUERTE

Paraguas catalanes que se recomiendan
por sí solos por la clase y el precio.

VIDRIOS y MOLDURAS sin competencia de precios.

Imágenes, Figuras de Terra Cota &

CARBONELL Y BADIA.

© Sucursales en Cartago y Alajuela. ©

En arrendamiento

ofrezco una casa cómoda y decente, ubicada en la calle central Norte, número 324.

MIGUEL MACAYA.

26 de Mayo de 1899.

ENCUADERNACION

Habiendo comprado á don Antonio Font su magnífico taller de encuadernación, me comprometo á hacer toda clase de trabajos á precios módicos y á entera satisfacción de mis favorecedores.

Las obras pueden entregarse en la oficina del Notario don Francisco Montero Barrantes, quien las devolverá á sus dueños.

Agustín Montero B.

Sociedad Costarricense

DE

SEGUROS DE VIDA

-FUNDADA EN 1896-

El despacho para todo asunto que se relacione con esta Sociedad, queda establecido en mi oficina, donde se darán todos los informes necesarios á las personas que deseen ingresar á ella.

Apartado 462.—Teléfono número 229.

OFICINA: Calle 20 Sur, número 55.

San José, Mayo 20 de 1899.

J. CASTRO MÉNDEZ.—Agente General.

ECEQUIAS MARIN MONTERO

● PROFESOR DE ENSEÑANZA ●

Con veintidós años de práctica, y dedicado solo á dar lecciones á domicilio por un precio absolutamente módico, ofrece sus servicios.

Referencias en la oficina de "La Revista."

¡ CABALLERO ! ¡ DETÉNGASE !

Sea Ud. casado ó soltero, con ó sin familia, siga lo que le dice por medio de estas líneas una verdadera joya de arte:

"Soy la más hermosa, la más bonita, la más limpia, la más barata, la más rica, la más apetecida, la más cortés de cuantas cantinas y confiterías existen en San José. Me llaman "LA EXCELENCIA" y pertenezco al fico catalancito don SERAFIO TOMÁS. Venid, gentiles y adorables señoritas á saborear mis helados de fresa, leche y guanábana. Nada hay tan exquisito como estas sorbetes."

"LA REVISTA"

EL PERIODICO DE MAS CIRCULACION EN COSTA RICA

PUBLICA AVISOS Y COMUNICADOS A PRECIOS MAS REDUCIDOS QUE NINGUN OTRO.

OFICINA: 6ª AVENIDA ESTE, al lado del establecimiento de comercio de don Santiago Fernández y frente á la casa de Agencias de don Benjamín Piza.

GRAN IMPRENTA DE VAPOR DE ALFREDO GREÑAS

150 VARAS AL NORTE DEL TELÉGRAFO.